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癸卯年六月十八

日报消息（全媒体记者韦斯敏）
2 日，自治区政协主席、党组书记
孙大伟以自治区人大代表身份，到我
市柳江区新兴工业园区人大代表联络
站开展“混合编组、多级联动、履职
为民”活动，围绕“优化营商环境，
助力高质量发展”主题广泛听取意见
建议。

孙大伟和驻站代表先后到柳江区
京东智能产业园、广西高而美节能科
技有限公司，实地调研产业园区和企
业的项目建设、生产经营、发展环境
等情况。在主题活动民情沟通会上，
联络站站长通报了 2022 年度联络站
重点建议办理情况并进行满意度测
评，柳江区有关同志介绍了优化营商
环境工作情况，多位人大代表围绕主
题提出意见建议，有关部门作出积极
回应。

孙大伟指出，当前，自治区学习
贯彻习近平新时代中国特色社会主义
思想主题教育正在深入开展，全区人
大代表“混合编组、多级联动、履职
为民”主题活动是主题教育的一项重
要内容。柳州市各级人大代表要按照
主题活动的要求，深入学习贯彻习近平
总书记关于优化营商环境的重要论述
精神，全面落实党中央决策部署和自
治区党委、市委工作要求，积极推进
活动取得新成效。要完整、准确、全
面贯彻新发展理念，积极服务和融入
新发展格局，全力打造流程更优、效
率更高、服务更好的营商环境，在高
质量发展中占得先机、赢得主动。

孙大伟强调，人大代表是人民群
众的代言人、知心人，要充分发挥人
大代表来自人民、植根人民的特点和
优势，在优化营商环境中展现新担
当，当好法律政策的“宣传员”、助
推发展的“联络员”、助企办事的

“服务员”，以实际行动践行全过程人
民民主，将优化营商环境作为推动高
质量发展的突破口和着力点，主动服
务优化营商环境大局，为优化营商环
境倾心出力。要提升监督效力，促进
营商环境提质增效，积极参与各级人
大常委会组织的关于优化营商环境的
执法检查、视察、调研等活动，监督
和支持“一府一委两院”强化服务意
识，规范服务行为，提高服务质效，
以主动服务、优质服务让群众舒心、
企业顺心，扛起代表责任，彰显代表
作为，展现代表风采，为打造群众满
意的营商环境贡献智慧和力量。

自治区政协秘书长卢能干、副秘
书长廖冰，自治区人大常委会选联工
委副主任黄逸辽以及市政协主席陈鸿
宁、市人大常委会副主任周思泉参加
活动。

不断攀登新的思想高峰
——深入学习和全面贯彻习近平新时代中国特色社会主义思想述评 （详见二版）
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凝侨心聚侨力助推建设新时代新柳州
吴炜会见“创业中华-华商八桂行·走进柳州”投资暨柳品推介活动嘉宾代表

日报消息 （全媒体记者
李俊） 7 月 31 日，市政府党
组召开大兴调查研究成果交
流会。市长、市政府党组书
记张壮强调，要在持续深化
理论武装、推动成果转化运
用、健全调研长效机制等方
面下功夫，把调查研究成果
体现到工作成效上，真正解
决实际问题。

会上，市领导张壮、何
国烜、张国良、卢柳屏、王

鸿鹄、廖剑波、汤振国，以
及市政府党组成员袁东升，
市政府党组成员、秘书长刘
伯臣围绕各自调研课题，进
行了深入交流学习。张壮在
总结时指出，今年以来，市
政府领导班子和各级各部门
认真落实中央关于大兴调查
研究的部署要求，结合职能
职责，坚持问题导向，聚焦
工作难点堵点开展解剖式调
研，深入基层、深入一线、

深 入 群 众 ， 摸 实 情 、 出 实
招、求实效，形成了一批高
质量调研成果，调研工作取
得阶段性成效。

张壮要求在持续深化理
论武装上下功夫，推动调查
研究在全市上下蔚然成风。
要在推动成果转化运用上下
功夫，把调研成果转化为推
动发展的真招实招、转化为
服务群众的务实成效、转化
为提升本领的有力举措。要

在健全调研长效机制上下功
夫 ， 坚 决 防 止 懈 怠 松 劲 情
绪，始终坚持问题导向、过
程导向、目标导向，一以贯
之抓好各项重点措施落实。
要进一步完善长效机制，推
动调查研究常态化制度化，使

调查研究成为各级领导干部的
经常性工作。各级各部门主要
负责同志要坚持以身作则，认
真履行第一责任人责任，加大
工作推进力度，坚决防止形式
主义、官僚主义，抓好调研成
果运用和问题整改。

市政府党组召开大兴调查研究成果交流会

推动成果转化运用 真正解决实际问题

2日，记者在融水苗族自治县的风
情苗乡项目一期现场看到，项目整体
基本完工，“一戏一馆”剧场正在进行
舞台设备调试，局部道路、绿化等附
属设施也在收尾工作中。一栋栋仿古
式建筑不仅为县城增添色彩，也成为
游客拍摄的取景地（见左图）。

风情苗乡项目是我市重大项目之
一，2019 年 10 月开工建设，总建筑面
积约 20 万平方米，是一个大型文化旅
游综合体。该综合体以“一台戏”“一
个馆”为主题，集合了演艺中心、苗
族文化博物馆、非物质文化遗产展
示、主题酒店、特色餐饮、文创产
业、民族特色工艺等内容，投入使用
后，将以旅游带动商业及区域经济的
发展，助力乡村振兴。

全媒体记者 覃科 摄
日报消息 （全媒体记者

周仟仟） 我市地方性法规实
施情况如何？2 日，市人大
常委会召开学习宣传贯彻地
方性法规座谈会，要求组织
开展好我市首个“地方性法
规宣传月”活动。

自 2015 年 8 月获得地方
立法权以来，我市先后制定
了 《柳 州 市 莲 花 山 保 护 条
例》《柳州市柳江流域生态环
境保护条例》 等 13部具有柳
州特色的地方性法规。去年
底召开的市十五届人大常委
会第十一次会议通过 《关于
全面加强地方性法规贯彻实
施工作的决定》，明确把每年
8 月设立为地方性法规宣传
月。

会议要求各级各部门提
高 政 治 站 位 ， 增 强 开 展 好

“地方性法规宣传月”活动的

使命感和责任感；聚焦问题
导向，精准发力，确保“地
方性法规宣传月”活动取得实
效；强化责任落实，凝聚合
力，形成全社会参与的地方性
法规宣传贯彻实施新格局，
推动地方性法规有效实施。

会 上 ， 市 中 级 人 民 法
院、市司法局等 19个单位作
主题发言。

市人大常委会副主任梁
日春参加座谈会。

由于历史原因，我市许
多老旧小区存在基础设施不
齐全、缺失等问题。对于不
能安装电梯的老旧小区，如
何为居民特别是老年居民上
下 楼 梯 增 加 一 道 安 全 “ 防
线”？请看记者一线调研。

“以前上下楼总是扶着
墙走，现在有了扶手就没那
么费劲了。”7 月 25 日下午，
在柳南区河西街道宏都社区
的和平路文化区内，83 岁的

居民邓世祥搭着扶手，边上
楼边告诉记者。记者在现场
看到，已安装的扶手宽度约
10 厘米，双手提东西的行人
也可以正常通行。

事情还要从一年前说起。
去年 7 月，宏都社区网

格员龙玉凤在和平路文化区
13 栋入户时，收到居民反馈
该楼栋一楼至二楼的楼梯两
侧都为墙面，没有扶手，而
住在这里的大多是 60 岁以上

的老人，出行很不便利，也
不安全。不少老人只能减少
下楼活动的次数，成为“悬
空老人”。

群众有所呼，社区有所
应。宏都社区立即召开居民
代表会议，决定用居民众筹
和惠民资金相结合的方式，
花费 1200元，为 13栋两个单
元的一楼至二楼的楼梯增装
镂空扶手，让楼栋内的 50 余
名老人出行便利了许多。

宏都社区党委书记、居
委会主任周燕梅说，“小扶
手”带来“大便利”，“小资
金”惠及“大民生”，并撬动
了社会“大爱心”。去年底，

有爱心企业得知这项惠民需
求后，出资为和平路文化区
17栋3个单元的一楼至七楼安
装了扶手，让更多老年人的
出行得到保障。（下转三版）

市人大常委会召开学习宣传贯彻地方性法规座谈会

开展好首个
“地方性法规宣传月”活动

——记者调研我市老旧小区“微改造”

风情苗乡项目一期风情苗乡项目一期
基本完工基本完工

新华社北京 8 月 3 日
电 商务部 3 日发布数据显
示，2023年上半年，我国服
务贸易继续保持增长态势。
服务进出口总额 31358.4 亿
元，同比增长8.5%。

数据显示，上半年，我

国服务出口 13232.2 亿元，
同 比 下 降 5.9% ； 进 口
18126.2 亿 元 ， 同 比 增 长
22.1%；服务贸易逆差 4894
亿元。主要呈现以下特点：

知识密集型服务贸易占
比提升。上半年，知识密集

型服务进出口13639.2亿元，
同比增长12.3%，占服务进出
口总额的比重达43.5%，同比
提升1.5个百分点。其中，知
识密集型服务出口7923.4亿
元，同比增长 16%；进口
5715.8亿元，同比增长7.5%。

此外，旅行服务明显恢
复。上半年，旅行服务进出
口 6509.4 亿元，同比增长
65.4%，是增长最快的服务
贸易领域。其中，出口同比
增长 52.4%，进口同比增长
66.4%。

上半年我国服务贸易继续保持增长态势

日报消息 （全媒体记者
江宏坤） 昨日下午，市委书
记吴炜会见由中国侨联副秘
书 长 、 经 济 科 技 部 部 长 赵
红英率领的“创业中华-华
商 八 桂 行 · 走 进 柳 州 ” 投
资 暨 柳 品 推 介 活 动 嘉 宾 代
表一行，双方围绕加强优势
互补进行友好交流，就进一
步 凝 侨 心 、 聚 侨 力 助 推 建
设新时代新柳州，达成了诸

多 良 好 共 识 。 自 治 区 侨 联
主席陈洁英参加会见，市长
张壮介绍柳州经济社会发展
情况。

8 月 3 日至 5 日，由中国
侨联经济科技部、中国侨商
联合会、自治区侨联和柳州
市委、市政府主办的“创业
中华-华商八桂行·走进柳
州”投资暨柳品推介活动在
柳州举行。该活动旨在充分

发挥侨商侨领资源，推动广
大侨资企业家了解柳州、投
资 柳 州 ， 搭 建 交 流 合 作 平
台，提升我市经济社会和对
外开放高质量发展水平。

赵红英和侨商侨领说，
柳州山好、水好、人好，不
少项目落地柳州后，建设进
度快、发展前景广，希望通
过此次交流活动与柳州进行
更广领域的洽谈，达成更多

合作意向，进一步搭建侨商
侨领宣传广西、推广柳州的
优质平台，服务柳州、服务
柳州人民，努力为柳州高质
量发展多作贡献。

吴炜代表市四家班子对
活动嘉宾代表的到来表示欢
迎。他说，企业是柳州发展
的根基，企业家是柳州的宝
贵 财 富 ， 柳 州 将 坚 决 贯 彻
习近平总书记关于侨务工作

的重要论述，始终秉持“与
企业同舟共济、携手并进”
理念，持续为侨商侨领企业
在柳州发展创造更好环境、
提供更优服务，齐心协力共
享发展机遇，实现更深层次
的合作共赢。

市 领 导 刘 传 林 、 陈 鸿
宁、邓娟娟、汤振国等参加
会见。

●壮大实体经济 推动高质量发展●

服务进出口总额同比增长8.5%

加装“小扶手”为爱“搭把手”


